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N I E D E R S C H R I F T 
 

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 08.05.2014 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:15 Uhr 

Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Bäk 

 
 

 Anwesend  

 
 

 Mitglieder  

 
 Martin Fischer Bürgermeister  

 Thomas Teut 2. stv. Bürgermeister  

 Jan-Ole Heitmann Gemeindevertreter  

 Kerstin Lehmann-Baumgart Gemeindevertreterin  

 Hans-Joachim Meiburg Gemeindevertreter  

 Michael Rieck Gemeindevertreter  

 Arnold Rosenkranz Gemeindevertreter  

 Karl-Theodor Siebels Gemeindevertreter  

 Karsten Wagner Gemeindevertreter  

 Thomas Wolff Gemeindevertreter  

 
 
 

 Ferner anwesend  

 
 Sascha Bolbach Verwaltungsfachwirt, Amt Lauenburgische Seen, zugleich 

als Protokollführer 
 
 
 

 Abwesend  

 

 Mitglieder  

 
 Susanne Zinke 1. stv. Bürgermeisterin entschuldigt 
 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk wurden unter Mitteilung der Ta-
gesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen. 
 
Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gemacht. 
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T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der endgültigen Tages-
ordnung 
 

 

 2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 
Sitzung vom 27.03.2014 
 

 

 3. Einwohnerfragestunde 
 

 

 4. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Aufträgen für den Anbau Kin-
dergarten 
 

 

 5. Haushaltsplan und Stellenplan 2014 für den Kindergarten Bäk 
 

 

 6. Bericht des Bürgermeisters 
 

 

 7. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
 

 

 8. Anfragen und Mitteilungen 
 

 

 
 
 
 
 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der endgülti-
gen Tagesordnung 

 
Herr Bürgermeister Fischer eröffnet um 18:00 Uhr die heutige Sitzung, begrüßt alle Anwe-
senden und stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. 
 
 
 

TOP 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
über die Sitzung vom 27.03.2014 

 
Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 27.03.2014 hat allen Mit-
gliedern der Gemeindevertretung form- und fristgerecht vorgelegen. Änderungsanträge zum 
Inhalt der Niederschrift werden nicht gestellt; somit entfällt eine Beschlussfassung. 
 
Folgende Einwendung wird vorgebracht: 
 
In Tagesordnungspunkt 5 ist der vorletzte Satz zu streichen und durch folgenden Satz zu 
ersetzen: 
„Herr Rosenkranz wird die Elektroarbeiten beratend begleiten.“ 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, die Niederschrift in Tagesordnungspunkt 5 wie folgt 
zu berichtigen: 
„Herr Rosenkranz wird die Elektroarbeiten beratend begleiten.“ 
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Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

TOP 3 Einwohnerfragestunde 

 
 Frau Brigitte Siegel teilt mit, dass seit der Eröffnung der Yogapraxis auf dem Grund-

stück Ohst’en Barg 21 die Besucher der Kurse auf der Ratzeburger Straße parken und 
dadurch die Sicht in Richtung Ratzeburg behindern. Hierzu wird seitens der Gemein-
devertretung mitgeteilt, dass das Parken auf der Ratzeburger Str. zulässig ist und der 
Fahrzeugführer in diesem Fall verkehrsbedingt langsamer fahren muss. 

 Weiter teilt Frau Siegel mit, dass die Straßenlaterne beim Grundstück Mühlberger, Im 
Winkel 1, defekt ist. Hierzu teilt Herr Bürgermeister Fischer mit, dass dieses bereits be-
kannt ist. Um Kosten zu sparen, wird zunächst gesammelt, bevor die Reparatur beauf-
tragt wird. 

 Außerdem erkundigt sich Frau Siegel nach dem Verbleib der Bücher der ehemaligen 
Bücherei. Hierzu teilt Herr Bürgermeister Fischer mit, dass die Bücher seinerzeit von 
Herrn Dürer zur Verfügung gestellt wurden. Nach Rücksprache mit ihm kann die Ge-
meinde über den Verbleib frei entscheiden und somit wurden die Bücher an die Bü-
cherstube Utecht vermittelt. Laut Aussage der Bücherstube Utecht sind Bäker Bürger, 
die dort Bücher ausleihen möchten, herzlich willkommen. 
Weiter teilt Herr Bürgermeister Fischer hierzu Folgendes mit: 

- Die Schlüssel wurden von Frau Renate Hesselbarth bereits übergeben. 
- Die Bücherschränke werden zum Teil vom Kindergarten weiter genutzt. Hier wird 

derzeit noch geprüft, ob unterhalb der Schränke eine Garderobe installiert wer-
den darf. Die restlichen Schränke werden auf den Boden gebracht. 

 
 

TOP 4 Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe von Aufträgen für den An-
bau Kindergarten 

 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet, dass für die Maßnahmen zur Erweiterung des Kinder-
gartens in der Amtsverwaltung eine Submission durchgeführt wurde. Nach Aussage des Ar-
chitekten Herrn Grage ist hierbei ein sehr gutes Ergebnis erzielt worden, sodass die Ge-
samtkosten inkl. der Kosten für die Außenanlagen nicht überschritten werden. 
Die Ergebnisse der Submission sind als Anlage zur Niederschrift beigefügt. 
 
1) Beton- und Stahlbetonarbeiten 
Für die Maßnahme Beton- und Stahlbetonarbeiten erklären sich die Gemeindevertreterin 
Lehmann-Baumgart und die Gemeindevertreter Heitmann und Teut gem. § 22 GO für Be-
fangen, verlassen den Sitzungssaal und nehmen an den darauf folgenden Beratungen und 
der Beschlussfassung nicht teil. 
 
5 Firmen haben ein Angebot abgegeben, wobei das günstigste Angebot durch die Fa. Walter 
Hiltmann GmbH, Ratzeburg, zu Kosten in Höhe von 13.004,92 € abgegeben wurde. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Auftrag für die Maßnahme Beton- und Stahlbe-
tonarbeiten an die Fa. Walter Hiltmann GmbH, Ratzeburg, zu einer Bruttoauftragssumme 
von 13.004,92 € zu erteilen. 
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Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 3 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
Bemerkung: 
Aufgrund § 22 GO waren folgende Gemeindevertreter von der Beratung und Beschlussfas-
sung ausgeschlossen; sie waren weder bei der Beratung noch bei der Abstimmung anwe-
send: 
Frau Kerstin Lehmann-Baumgart 
Herr Jan-Ole Heitmann 
Herr Thomas Teut 
 
 
2) Holzbauarbeiten 
Für die Maßnahme Holzbauarbeiten erklärt sich Gemeindevertreter Teut gem. § 22 GO für 
befangen, verlässt den Sitzungssaal und nimmt an den darauf folgenden Beratungen und 
der Beschlussfassung nicht teil. 
 
6 Firmen haben ein Angebot abgegeben, wobei das günstigste Angebot durch die Fa. Rick 
Ing.-Holzbau, Ziethen, zu Kosten in Höhe von 51.447,21 € abgegeben wurde. 

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Auftrag für die Maßnahme Holzbauarbeiten an 
die Fa. Rick Ing.-Holzbau, Ziethen, zu einer Bruttoauftragssumme von 51.447,21 € zu ertei-
len. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 1 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

Bemerkung: 
Aufgrund § 22 GO war Herr Thomas Teut von der Beratung und Beschlussfassung ausge-
schlossen; er war weder bei der Beratung noch bei der Abstimmung anwesend. 
 
 
3) Dachdeckungsarbeiten 
4 Firmen haben ein Angebot abgegeben, wobei das günstigste Angebot durch die Fa. Chris-
tian Stövhase, Harmsdorf, zu Kosten in Höhe von 18.230,95 € abgegeben wurde. 

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Auftrag für die Maßnahme Dachdeckungsar-
beiten an die Fa. Christian Stövhase, Harmsdorf, zu einer Bruttoauftragssumme von 
18.230,95 € zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
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4) Fliesen- und Plattenarbeiten 
2 Firmen haben ein Angebot abgegeben, wobei das günstigste Angebot durch die Fa. Nico 
Luttermann Fliesen, Mölln, zu Kosten in Höhe von 4.266,01 € abgegeben wurde. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Auftrag für die Maßnahme Fliesen- und Plat-
tenarbeiten an die Fa. Nico Luttermann Fliesen, Mölln, zu einer Bruttoauftragssumme von 
4.266,01 € zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 
5) Estricharbeiten 
Hier hat nur die Fa. Estrichbau Fischer, Gadebusch, ein Angebot zu Kosten in Höhe von 
2.067,01 € abgegeben. 

 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Auftrag für die Maßnahme Estricharbeiten an 
die Fa. Estrichbau Fischer, Gadebusch, zu einer Bruttoauftragssumme von 2.067,01 € zu 
erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 
6) Tischlerarbeiten 
2 Firmen haben ein Angebot abgegeben, wobei das günstigste Angebot durch die Fa. U. 
Kellner, Mölln, zu Kosten in Höhe von 6.393,28 € abgegeben wurde. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Auftrag für die Maßnahme Tischlerarbeiten an 
die Fa. U. Kellner, Mölln, zu einer Bruttoauftragssumme von 6.393,28 € zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 10 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 
Durch dieses gute Submissionsergebnis konnte ein Betrag in Höhe von ca. 15.000,- € einge-
spart werden, der für die Außenanlagen verwendet wird. 
 
Die Baugenehmigung liegt bisher noch nicht vor. 
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TOP 5 Haushaltsplan und Stellenplan 2014 für den Kindergarten Bäk 

 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet ausführlich über den Haushaltsplan und Stellenplan 
2014 des Kindergartens Bäk. Die neue Stelle für die Erweiterung des Kindergartens ist mit 
20 Stunden eingebunden. Ab 2015 soll der Kindergartenbeitrag erhöht werden. Der Zu-
schuss der Gemeinde ist von 60.000,- € auf 103.000,- € erhöht worden. 
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 

TOP 6 Bericht des Bürgermeisters 

 
Herr Bürgermeister Fischer geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein: 

 Der kürzlich verstorbene Bernd Mühlberger hat von der Gemeinde 2 Flächen in der 
Größe von 0,7 ha und 1,54 ha gepachtet. Der Pachtvertrag endet am 30.09.2014. Die 
Rechtsnachfolgerinnen haben kein Interesse an diesen Flächen und haben angefragt, 
ob sie die Flächen für die Restpachtzeit unterverpachten dürfen. Von der Gemeinde-
vertretung werden hiergegen keine Einwendungen vorgebracht. 

 Die Pflasterarbeiten im Mühlenweg sind abgeschlossen. Hierbei konnte gleichzeitig ei-
ne Verbesserung der Regenentwässerung durch die Installation eines weiteren 
Schachtes erreicht werden. 

 Frau Karina Kock hat im Kindergarten probeweise als Raumpflegerin angefangen. 

 Die Einwohnerzahl beträgt zum 31.03.2014 = 877. 

 Für die Müllsammelaktion liegt der Gemeinde die Rechnung der AW-SH vor. Durch ei-
nen Zuschuss des Kreises Herzogtum Lauenburg entstehen der Gemeinde keine Kos-
ten. 

 
Frau Brigitte Siegel teilt mit, dass der Gemeindearbeiter bei seinen Arbeiten keine Schutz-
kleidung trägt. Hierzu teilt Herr Bürgermeister Fischer mit, dass er sämtliche Schutzkleidung 
erhalten hat, und auch darauf hingewiesen wurde, dass die Schutzkleidung von ihm zu tra-
gen ist. 
Seitens der Gemeindevertretung besteht Einigkeit, dass der Gemeindearbeiter hierüber 
schriftlich belehrt werden sollte. 
 
 
 

TOP 7 Berichte der Ausschussvorsitzenden 

 
Ausschuss Kultur, Jugend und Soziales: 
Frau Lehmann-Baumgart geht in ihrem Bericht auf folgende Punkte ein: 

 02.04.2014: Vortag Dr. Christoph über Patientenverfügungen 

 19.04.2014: Osterfeuer – Aufgrund von fallenden Besucherzahlen wird überlegt, die 
Veranstaltung wieder am Gründonnerstag durchzuführen. Die Angelegenheit wurde 
vertagt bis zur Aufstellung des Veranstaltungskalenders. 

 Vorbereitung Flohmarkt  
o das nächste Treffen findet am 13.05.2014 statt. 
o Es liegen bereits 46 Anmeldungen vor. 
o Die FFW Bäk-Mechow-Römnitz möchte sich bei dieser Veranstaltung vorstellen. 

 Anfragen von Herrn Dieter Haker bzgl. Fußball und einem Vortrag über 25 Jahre Mau-
erfall 
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 Anfrage auf Nutzung des Dorfgemeinschaftshauses für einen Entspannungskurs. Hier 
bestand im Ausschuss Einigkeit, dass das Dorfgemeinschaftshaus hierfür angemietet 
werden muss. 

 Badesaison 2014 
 
Bau- und Wegeausschuss: 
Eine Sitzung hat nicht stattgefunden. Herr Teut berichtet, dass mit der Fa. Gösch die Wege 
abgefahren wurden. Der Kostenvoranschlag für die Instandsetzungsarbeiten wird zur nächs-
ten Sitzung vorgelegt. 
 
Finanzausschuss: 
Eine Sitzung hat nicht stattgefunden. Herr Fischer geht in seinem Bericht auf folgende Punk-
te ein: 
 Für die Neuverpachtung ab 01.10.2014 liegen 2 Anträge vor. 
 Der neue Schuppen ist fast fertig gestellt.  

o Zurzeit wird das Tor eingebaut.  
o Die Elektrik ist besprochen.  
o Es wurde eine Starkstromleitung zum Schuppen verlegt. 
o Die Beleuchtung der Pergola und des neuen Schuppens werden zusammenge-

führt. 
 
Herr Meiburg teilt mit, dass er ein neues Sägeblatt benötigt. Er fragt an, ob eines bei der Fa. 
Sander beschaffen kann. Einwendungen gegen eine Neubeschaffung werden nicht vorge-
bracht. Außerdem erhält Herr Meiburg den Auftrag, für das Schuppentor bei der Fa. Sander 
die Anfertigung eines Zylinders passend für den Einheitsschlüssel in Auftrag geben. 
 
 
 

TOP 8 Anfragen und Mitteilungen 

 
 Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung findet am 05.06.2014 statt. 

 Herr Rick teilt mit, dass in der Schule am 03.06.2014 wieder soziale Projekte durchge-
führt werden. Er fragt an, ob 2 Schüler bei Gemeindearbeiten helfen können. Dieses 
wird von der Gemeindevertretung begrüßt. 

 
Als sich keine weiteren Punkte ergeben, schließt Herr Bürgermeister Fischer die Sitzung um 
19:15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Bürgermeister      Protokollführer 


